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Aos vinte e dois dias do mês de maio do ano de dois mil e quatorze foi realizada a 

segunda reunião ordinária do Fórum Estadual de Apoio à Formação Docente, na  Escola 

de Formação e Aperfeiçoamento dos Professores do Estado de São Paulo "Paulo Renato 

Costa Souza" - Rua João Ramalho, número mil quinhentos e quarenta e seis – Perdizes.   

A reunião foi conduzida pela Presidente do Fórum Profª. Carmen Silvia Canuto Biágio. 

Os trabalhos foram instalados às quatorze horas, pela Presidente do Fórum, que iniciou 

a reunião dando boas vindas a todos os participantes. Imediatamente após as 

apresentações, tiveram início às discussões de acordo com a pauta apresentada, sendo 

uma delas a reformulação e/ou redefinição de estratégias para aperfeiçoar o PARFOR, 

antes do lançamento do calendário anual do programa. O Professor Ítalo citou que se 

deve pensar cuidadosamente o calendário de inscrições para 2015, pois apesar de 

estarmos nos aproximando do final do ano, ainda daria tempo de ajustar o calendário 

das atividades escolares. Lembrou também que o final do ano é comprometedor, porque 

os professores que desejam inscrever-se no PARFOR têm dúvidas quanto ao seu horário 

no ano seguinte. Durante as férias os professores não se preocupam em acessar o 

programa, sendo assim o Professor Ítalo deu a sugestão pra deixar as inscrições para 

fevereiro e março, acompanhado de uma insistente promoção. Já o Professor Rubem 

Cesar Tavares, no contexto da solicitação para isentar os alunos do PARFOR da 

prestação do ENADE, apenas ponderou que não devemos nos iludir quanto a essa 

possibilidade, pois já temos tratado desse assunto a três anos, lembrou que já tivemos a 

presença do Sr. Tiatine que ficou de levar esta solicitação ao MEC e até agora não 

obtivemos qualquer resposta ou posição conclusiva. Em outro momento quando 

mencionaram em dirigir-se ao INEP, para discutir o assunto, foi citado que o INEP 

apenas executa o exame e não tem poderes para decidir o mérito da questão.  Tomou a 

palavra o Professor Ítalo que reforçou a fala em relação ao calendário de inscrições para 

2015, que deu a ideia de deixar a inscrição para fevereiro e março acompanhado de 

muita insistência. Já o Professor Ramon considera essencial, a questão da formalização 

das moções e consultas do fórum aos órgãos públicos através de ofícios, e a articulação 

entre Secretarias Estaduais, Municipais e as ICEs no levantamento documental e 

comprovação de demandas do programa, para que seu encaminhamento reflita a 

unicidade dos atores ( Professores, docentes, dirigentes, etc...) que participam do 

PARFOR. Depois das discussões, os membros do fórum se reuniram para atender uma 

demanda da CAPES. Pois, Nesse regime de colaboração, os parceiros devem assumir o 

compromisso, de acordo com sua vocação institucional, de garantir a participação e 

permanência dos professores nos cursos de formação.  Considerando essa característica 

e, especialmente as responsabilidades de cada ente participante do PARFOR, a  equipe 

da CAPES propôs às entidades parceiras que realizassem uma reflexão sobre sua 

experiência na implementação do Programa, para identificar os principais problemas 

encontrados em sua trajetória e propor estratégias e soluções para que, juntos, possamos 



reestruturar o Programa. Nada mais havendo a tratar foi encerrada a Reunião pela 

Presidente do Fórum, a Sra. Carmen Silvia Canuto Biágio. São Paulo 11/03/2014. 

 

 


